

学校便り

別府小学校

# ほんところ

花と緑と真心いっぱい  
の別府校

令和5年度

7月号



## さあ、夏休み！

～ 一人一人のよさ(キラリ)がさらに輝く毎日を～



1年生が育てているアサガオは毎朝たくさんの花を咲かせ、2年生が育てている野菜も実を付け始め、夏がそこまで来ていることを実感する日々です。

113人の子供たちは、この1学期、命に関わるような大きな事故や病気もなく、たくさんの学習、体験、友達との交流を通して一人一人が確かな成長を遂げています。これは、子供たち自身の頑張りはもちろんですが、保護者、地域の皆様の温かい見守りのお陰だと、感謝の言葉しかありません。

いよいよ、子供たちが楽しみにしている夏休みがやってきます。学習、運動、自然体験など、この長い休みだからこそできることにチャレンジする絶好の機会です。そして、その計画づくりから、実行までの認め、励まし、見届けをしていただくのは、42日間のほとんどを共に過ごす保護者の皆様となります。家族の触れ合いの時間を大切に、子供たちが健康・安全にそして、楽しく、充実した夏休みを過ごせるよう、よろしくお祈りします。

### 1 規則正しい生活を送りましょう。

- ◇ 「早寝・早起き・朝ご飯・うんち」～生活リズムの確立
- ◇ ゲーム・スマホ等「家庭のルール」を決め、それを守ること  
「午後9時OFF！」

### 2 命を大切にしましょう。

- ◇ 交通ルールの厳守（飛び出し厳禁、ヘルメット着用）
- ◇ 魚釣りや海水浴は、必ず大人と一緒に
- ◇ 出かけるときは、行く先・帰宅時刻等を明確に（「いかのおすし」を常に意識して、防犯ブザーの携行）

### 3 学習は計画的に進めましょう。

- ◇ 原則として、午前10時までは家庭学習の時間  
【「10分×学年+20分以上」】
- ◇ 読書や音読等、毎日20分以上（学校図書館や頼娃図書館等の活用）

### 4 健康に注意しましょう。

- ◇ 熱中症等への注意（外に出るときは、帽子と水筒を忘れずに）
- ◇ むし歯や病気等の治療【むし歯治療率100%】



\* 令和4年における水難の概況（警察庁生活安全局生活安全企画課まとめから）

水難における中学生以下の死者・行方不明者26人について、発生場所別にみると、半数以上が「河川」14人（53.8%）、行為別にみると、最も多いのは「水遊び」11人（42.3%）。

### 「県民の日」について

6月の全校朝会では、「県民の日」について話をしました。

明治150周年を記念し、平成30年12月に「県民の日」（7月14日）を制定しました。これは、鹿児島県が誕生した明治4年の廃藩置県布告日が7月14日であったことに由来します。



県民が、郷土の歴史や文化を見つめ直し、郷土に対する理解と関心を深め、ふるさとを愛する心を育むことにより自信と誇りをもって、より豊かな鹿児島県を築き上げることを期する日です。

郷土を愛し、郷土に自信と誇りを持ち、郷土のために何かしたいと考える人に成長してほしいと願っています。

### 学校の働き方改革(業務改善)の必要性については、

これまで各種会合等様々な機会でも説明し、御理解をいただいているところです。業務改善は、「教員が子供と向き合える時間を確保し、教員一人一人がもっている力を高め、発揮できる環境を整えていく」ことが目的です。

本校では、放課後の会等を精選したり日課表(校時表)を工夫したり、行事の内容を見直したりして授業準備や校務作業の時間の確保に努めています。また、校務を分担したりICT化したりして校務の効率化も進めています。さらに、早めに退校する日を決めるなどして、業務にメリハリをつけ、心身のリフレッシュを行うよう心がけています。ここ数年で改善が図られ、職員の意識も高まってきています。

今後とも、学校の働き方改革(業務改善)について御理解くださいますようお願いいたします。

## 福祉授業

今年度も別府小の6年生は総合的な学習の時間に福祉のテーマ学習で、隣接する福祉施設との交流を続けています。今回は2つの福祉法人から講師を招いてどのような事業を行っているか学習しました。これからも交流を通して学びを深めていきます。



## 教育実習生 別府先生 ありがとう

今年度も6月上旬に2週間、教員を目指す実習生を受け入れました。今年は本校出身の別府和花菜さんが、3年生の学級で実習を行い、教科では算数科の指導を主に実習しました。評価授業では、発問や板書を工夫し、子供たちに分かりやすく教えることができました。休み時間は全ての学年と交流し、子供たちにとって素敵な出会いとなりました。



子供たちも先生のために頑張りました。

## 8月の行事予定

- 1日(火) 出校日 10:15 下校
- 6日(日) 親子スケッチ大会〔家庭教育学級〕  
知覧武家屋敷内 9:00 受付  
旧高城家近く 駐車場集合  
(市みどりの美術展実行委員会主催)  
市ふれあい球技大会
- 12日(土) 学校閉庁日  
～15日(火)
- 21日(月) 出校日 10:15 下校
- 20日(日) 第2回愛校作業(全家庭) 6:20  
空き瓶回収 9:00

## 9月の行事予定

- 1日(金) 始業式
- 14日(木) 教育相談日
- 24日(日) 運動会
- 28日(木) 身体測定・視力検査
- 29日(金) 移動図書

## 不審者対策避難訓練

登下校の際に不審者に遭遇した際のかけこみ訓練を行いました。警察官が扮した不審者に対して戸惑う場面もありましたが、防犯ブザーを鳴らし、子供110番の家に駆け込むことができました。不審者とは適度な距離を保ち、すぐ逃げられるようにしておくことが大切です。「自分の命は自分で守る」意識がもてるように家庭でも話をしておいてください。



不審者の特徴をしっかり覚えておこう。

## 水泳記録会・大会

1か月余りという短い期間でしたが、低学年はたのしく水に親しむ活動を、3年生以上は集中して泳力を高める活動を行うことができました。水泳記録会・大会では学習の成果を十分に発揮することができました。みんなの頑張りに拍手!

たくさんのご声援ありがとうございました。



## カブトムシ羽化

ばんどころ5月号で紹介した南組自治会長の岡辻さん夫妻からカブトムシの幼虫が無事成虫になりました。子供たちは実際に触ったり、観察したりしています。岡辻さん、子供たちに貴重な体験をありがとうございました。

